

して、お陰さまで六回が過ぎ、この会の形が少しづつ見えてきたように思います。形といつても、堅苦しいものではなく、自由なテーマで気軽におしゃべりをすることです。何をテーマにしても良いのだといつて、参加された方々に理解され、違った意見を見聞きするとの面白さに毎回気づかれます。参加者は話したいことを話し、聴きたいことを聞く。誰もがリラックスして会話を楽しめる雰囲気があります。コーヒー、紅茶を片手に、普段はなかなか聴けない人生の話や趣味の話、最近のニュースについての語り合い、笑顔の輪が広がっていきます。

ら十一時半まで、ようす茶屋でお待ちしております。

手作りの会



手作りの会の様子

りに参加すれば済むこと、百は、毎日百の文字を書くこと、千は千文字の文章を読むことで、新聞を読めばすぐに達成できますね。万は歩くことですぐ、毎日一万歩は無理なので、数千歩でも良いとのことでした。

人の脳で記憶をつかさどるところは海馬という耳たぶの後ろにあるのですが、イソギンチャクに例えると奥の方は昔の記憶がいつぱい詰まっているところ。昔のことはよく覚えているので認知症になつていないと云うのは間違い。イソギンチャクの上部にあたるのが海馬の一時的な記憶の場所。ここで記憶ができるようになるのが認知症だという。

よく会う人なのに、名前が
思いだせない、置き忘れが
ひどくなつたなどは、一時
的に記憶する領域が衰えて
きた証拠といえるようです。
手作りの会は、ビーズつ
くりや、刺繡、レザーワー
クなどをしてきましたが、
最近では、参加者同士の歓
談がふえてきたそうで、樂
しいサークルになつている
と感じることができました。

空腹であれもこれも 買い過ぎる	吉田美恵子
八十億減る日本は 縮むだけ	小坂 武士
生き地獄忘れてなるか ドン・ピカリ	大野 勉
宝くじ老後の夢を 買いに行く	
すぐ近くそれが遠いよ 老いの足	増永 一夫
手抜き料理サブリで 不足補えり	南部 歳子
これからはA.Iと出会い 生活は?	高谷三恵子
読された二十一編の素敵な エッセイを投稿された元当 会会員の吉田一郎氏が、九 月十八日に永眠されました。 故人のご貢献を感謝し、謹 んで、ご冥福をお祈りいた します。	斎藤栄三郎

てきしたこと　自分には好きな言葉（「諸行無常」や「なるゆきにしかならない」）と嫌いな言葉が（「・・しなければならない」）があることも話されました。

次に、ご自身は、三人兄弟の真ん中で、母親が何でも自分に頼んできただことが、その後の人生に好結果をもたらしたこと、それは、二度の脳出血で倒れられた奥様の十五年にわたる介護に役立つたと話されました。奥様は、身体が不自由でしたが、言語能力には障害がなかつたので会話ができるのが幸いして、介護をも趣味にしてしまったという驚きの話をされました。

二番目の要素は、経歴のことで、ご自身は「先生」と呼ばれているが、三十数年間で教壇に立つたのは約二十年、あとは教育研究所

(八分野 話ノ一の質問要旨) を作ったこと、これらの経験から特別支援学校の教頭に任命され、最後は、福井商業高等学校の校長を勤めることができたことを話されました。

これらの管理職の時には、高野連、高体連も担当し、甲子園行きや、市長や知事と話すチャンスも多かつたなど、充実した人生を送ることができたそうです。そして現在は、行政ではなく、民間でやつている福井いきいき会の活動にかかわることができていることも、うれしいことだと、ご講演を締めくくられました。

講演後の質疑応答では、その他のやりたかったこととして、四国八十八か所の巡礼、パソコンの活用、都都逸や三味線演奏、ボケ防止としての記憶術も手掛け

國の名勝「養浩館庭園」
(旧御泉水屋敷)

小坂武士



日本建築養浩館に掲載の古写真

宝永五年には、従来の御泉屋敷である「本御泉水」に加え、西隣に「新御泉水屋敷」を建て自らの隠居所としました。この時、御泉屋敷の敷地は最も広くなり、今の養浩館庭園・お泉水公園・郷土歴史博物館を合わせた程の大きさとなりました。

幕末期には、引き続き迎賓等に使われるほか、洋式銃製造所の設置、明道館の外塾として借用され、瓜生寅が英学校を開いています。維新後には一旦、政府所有となります。が、松平家により買い戻され、松平家の福井での拠点りました。

明治十七年には、松平春嶽公により「養浩館」と名付けられています。昭和二〇年の福井空襲で建物は焼失しました。昭和五十七年、養浩館庭園は「良く旧態を

ガラスアート

四
ノ



しゃべりサロンに集まった会員たち

また、自分の信条に關して、自分が大好きなので、一、反社会的な行動はしない、二、人に迷惑はかけない、三、嘘はつかないといふ三点を守つて人生を送つ

での勤務と管理職。教育研究では不登校問題にかかり、七百人もの不登校児と面接してこられたこと、その成果として、小五と中二を対象とした心理検査

たことを付け加えられました。
聴講した方々は、悔いな
き人生を語ることは素晴
らしいことと感じたと思いま
す。 文責 吉岡

ています。また、五代藩主昌親が相撲を観て楽しんだことが文献に残されています。現在の姿に整えられたのは、七代藩主昌明の頃で元禄年間とされています。

残した優秀な庭園である」として、国の名勝に指定されました。これを機に、文政六年の「御泉水指図」を基本に、戦前の調査時の古写真や、新たな発掘調査な